

Redes sociales. Privacidad y posición del individuo. Una aproximación filosófica.

Autores: Álvaro Martínez Puentes, David González Sánchez, Pablo Nogueira Peñalver y Álvaro Daganzo Guerrero
Coordinadora: Juana María Martínez Martínez

Introducción

En los últimos años las redes sociales han adquirido una gran presencia en nuestra vida. Hoy en día parece que, si un individuo carece de presencia digital, no influye en la sociedad. Por eso en este trabajo se intentará observar la relación entre estas personas en las redes y cómo sus actos se podrían ver condicionados por estas y las nuevas modas. Además se investigará el estado de nuestra privacidad en la actualidad y a dónde podría llegar a parar.

Métodos

Indagación en fuentes bibliográficas, análisis y discusión de contenido.

Materiales

Recursos bibliográficos como páginas web, libros y artículos publicados.

Desarrollo

Hemos realizado una búsqueda de información para poder analizar el pensamiento de varios filósofos acerca del mundo de las redes y cómo ven estos su evolución, Tomaremos en cuenta a importantes filósofos contemporáneos como Byung Chul Han. Mediante el uso de esta información nos plantearemos el interrogante de en qué estado se encuentra el individuo actualmente en las redes.

Hemos analizado y comparado los dos sistemas arquitectónicos principales de una red social: el P2P y el Cliente Servidor, al igual que el uso de los datos que hacen cada uno. Todo esto es para saber cuál es más privado y si existe la privacidad en las redes sociales. Por último, hemos propuesto un modelo creado por Sergio de Luz en el blog Redes Zone.net llamado el Modelo Relacional.

Conclusiones

Los resultados que nos deja el trabajo acerca de la posición del individuo serían los siguientes: la creación de nuevas formas de relacionarse a través de las redes, ya que estas suponen un cambio abismal a lo que antes se conocía como relacionarse. Otro punto serían las nuevas necesidades que estas han creado, como la necesidad de presencia en estas mismas y la necesidad de seguir la modas actuales para sentirse parte de alguna "comunidad".

El último punto en cuanto al individuo sería cómo nosotros ahora con las redes podemos hacernos ver a mucha más gente. Por lo que nuestra esfera de privacidad se ha reducido.

A lo largo de los años muchas cosas que se creían privadas o íntimas han cambiado. Por triste que parezca, la privacidad ha muerto y lo único que sobrevive en este vasto mundo aferrándose a nosotros es la intimidad. Aquello mucho más personal, mucho más nuestro.

Por el momento, nos parece que la mejor opción para mantenernos conectados en las redes es el sistema cliente-servidor. El sistema P2P seguirá siendo el más seguro, pero se queda atrás, ya que es más antiguo y está condenado a morir si se usa como red social.

Sin embargo, si se llegara a perder la importancia de la intimidad y se convirtiera en algo privado, ese algo privado podría convertirse en algo público. Si las redes traspasaran la línea de la intimidad, correríamos el peligro de perder nuestra dignidad y nuestra identidad. Y ese fenómeno ha empezado a ocurrir, pues no es sólo un problema de las redes en sí, sino de qué les damos a las redes. El problema, en definitiva, es qué estamos dispuestos a entregar por una mirada.

Agradecimientos

- A la UPCT por hacer posible esta colaboración.
- A Da. Juana María Martínez Martínez por darnos la idea para este trabajo y por su ayuda para su realización.
- A D. Paco Roig por brindarnos esta oportunidad de exponer nuestro trabajo en un congreso.



https://www.lavozdelanzarote.com/canarias/alertan-peligro-latente-manipuladores-en-redes-sociales_204494_102.html

Bibliografía

- BYONG-CHUL HAN, La sociedad del cansancio, Barcelona, Herder Ed., 2012 (Buscado 2 de Noviembre de 2020)
- Díaz Reguera, R. 2020. Yo soy. Barcelona, Thule Ediciones S.L. (Buscado 11 de Noviembre de 2020)
- Vídeo de las redes, de MIGALA, título: Cómo te manipulan las redes sociales. Del 12 de Octubre de 2018. <https://www.youtube.com/watch?v=aQJvEfnK8F8> (Buscado 20 de Noviembre de 2020)
- Pérez I. En el enjambre, Byong-Chul Han [Internet]. España; 2018. Disponible en: <https://www.youtube.com/watch?v=Y1DV--CUiYU> (Buscado 12 de Febrero de 2021)



<https://rockcontent.com/es/blog/todo-sobre-redes-sociales/>



<https://www.ingeniovirtual.com/tipos-de-redes-sociales-segun-sus-caracteristicas/>